
INÉS GOMERO 
 
 
(Es de la zona de Valdivieso, área de comida, elabora tamales, participó en el Festival de comida y ahora tiene 
con su esposo una panadería) 
 
Empecé cuando entré a INPET. No tenía mucho conocimiento en cuanto lo que era un negocio. Aprendí a hacer 
unos tamales. Empecé con 50 tamales, me fue bien, después fui aumentando más  y más; ya tengo tres años y no 
puedo dejar de producir tamales porque la gente siempre viene.  
 
Ahora hago un promedio de 250 tamales, aparte de los pedidos de compromisos y días de fiestas hago el doble. 
 
Entre los principales problemas tenía el temor, una no está acostumbrada a vender, tenía el temor de que no lo 
compraran. Ahora puedo vender fácilmente. 
 
Ahora con mi esposo tenemos un pequeño negocio, una panadería. El negocio propio es mejor, no hay horarios. 
Nos está yendo bien. Para que un negocio vaya bien es necesario tener una buena atención al público, también 
ser decidida. 
 
Agradezco a INPET por su paciencia, si no fuera por esta capacitación yo ahorita al menos no tendría negocio. 
Porque una cosa es salir a la aventura y poner un negocio sin saber, eso es bien bravo. Cuando tienes un poco de 
conocimiento, al menos, sabes en que vas a invertir, cómo invertir, a mí por lo menos me ha servido bastante 
saber como administrar un negocio, como manejar el dinero. 
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